



学芸会（当別小学校・10月14日）

広報とうべつ

人口20,649人（男性10,172人・女性10,477人）7,716世帯（26人減・9世帯増／10月1日）

11 2001
11月1日発行
No.578

発行 当別町
編集 企画部企画課

「古い慣例より新しい実験」を



当別町長 伊藤 泉

平成13年9月定例会の開会にあたり、私の町政執行方針を表明させていただきます。

私は昭和46年、当別町の開拓101年、2世紀の始まりに議会議員に當選いたし、奇しくも本年2001年、21世紀の始まりの年、町長選挙に於て町民多数のご支援をいただき、町長に當選いたしましたことに自分の気持ちの中で歴史的な使命感を持ち、この町に忠誠を誓つて、8月2日町長に就任いたした次第でござります。

私は当別町の行く道を示し、町民や産業の繁栄の為に「学ばざれば則ち君子を捨めて小人となる」の言の如く先知先哲に学ぶ決意であります。

就任から1ヵ月半の時間が過ぎ、A4用紙一枚の事務引継ぎから行政の内容を徐々に掌握する中で、財政事情の深刻さには驚愕していると云うのが実感であります。

しかし、やらなければならぬ事が山ほどある状況ですから、私は税金で行う仕事と町民が自己負担、自己責任で行うことの区分を明確にしたいと思います。それと同時に、町民から預かった税金に如何に価値を附加して町民に

返していくかと云う姿勢が原点だと考えます。

比較的新しい住民も多い当別町では価値観が多様で、町内会としての意思決定の機能はまだ弱いところもありますが、「地方分権」が進むと云うことは、個々の地域コミュニティや町内会などが自立して、地域と行政が適正な役割分担をしなければ、結局、町民負担が増えることを理解していただきかなればなりません。

私は、情報公開によって、透明性の高い財政制度を確立したいと考えます。住民は公開された情報をもとに役場に意見を云う。議会は住民よりはるかに多い情報量を生かして、政策論を大いに展開していく。役場は自分達は間違いないと云う自意識を捨てて、専門家集団として力を発揮する様な自治体をめざします。

私は、町長の仕事は先ず施策を考えることだと思います。従つて、当

私は、情報公開によって、透明性の高い財政制度を確立したいと考えます。

別町の基本構想に沿つて「美しく心地良い 当別づくり」を目指したいと考えます。

以下、その為の基本的な考え方を述べ、議員の皆様の御批判を肉付けとして、町政執行に当つて参ります。先ず第一に私は、地方自治体の命である法律運用をより適切に行うために、職員の人材育成に力を入れます。また、欠員の助役を北海道庁から派遣していただき事を考えました。その助役の承認については、満場

一致の御同意を頂きました事に議員の皆様に心から感謝申し上げます。私は、谷本助役と二人三脚で重点施策に取り組んで参ります。

次に財政の健全化であります。現在、町の起債借入残高は一般会計で約196億円、下水道事業特別会計で約61億円であります。また、一般会計における債務負担行為に基づく支出予定額は約22億円であり、これらを合わせると約279億円という膨大な負債を抱えています。

このようない多額の起債借入残高の状況と、地方分権の進展に伴う地方自治体が担うべき役割の増大等を考慮すると、行政の簡素化を図り、また限られた財源の重点配分と経費の効率化に徹し、町財政の健全化を図ることが急務であります。

特に、近年は税収の伸び悩み、起債の増加等により公債費負担比率が警戒ラインである17%を越え、更に、経常収支比率も類似団体の79・2%となり、類似団体の15%を遥かに越えており、財政構造の硬直化はおびただしいので、公債費負担の適正化を推進することが不可欠であります。

平成12年度から平成18年度までの

7ヵ年の公債費負担適正化計画を策定していたことは、去る3月定例議会でお示しした通りですが、14年度以降の起債は毎年度9億円以下にしなければならない状況であります。これは、過去数年間は毎年約20億円の起債を起こしていたのでありますから、半分以下と云うことになります。

こうしたことから、計画中の大型事業実施において、新たな起債借入は、町財政の破綻につながる恐れがあることから、事業の実施に当つては、事業の緊密度、優先度等を勘案しながら着工の繰延や、事業の平準化等を行うとともに、新規の大型事業については当分の間、着工を見合わせることとします。

従つて、懸案であります、文化センター建設事業は、財政の健全化が図られなければ着工が困難な状況を理解いたしますが、この様な事情を理解いたぐと共に、できるだけ早期に財政を健全化し、着工できるよう最大限の努力をして参ります。

また、町財政の健全性を確保するためには、町民のご理解とご協力が不可欠であります。町民に財政運営を一緒に考えていただく事が必要であ

り、町民に財政状況を「広報とうべつ」で分かり易く公表し、ご理解していただくような方策を講じて参ります。その状況で、住民の福祉の増進に努めるとともに、最小の経費で最大の効果を上げる様にしなければならないという地方自治運営の基本原則に立ち返り、既存の枠組みや從来の発想に捕らわれないで行政全般にわたつて再点検を行い、管理費の削減は、目標の数値化を図り、その達成に向けて取り組んで参ります。

具体的には、事務事業、施設管理について除雪業務や保育所の調理など、可能なものから積極的に民間委託をして参ります。

補助金等については、定期的に対象となる事務事業、個々の目的達成状況や効果などを評価し、その結果に基づき、補助メニューの廃止統合、行政事務のIT化は、事務の効率化、町民サービスの迅速化を図る、最も有効な手段であり、飛躍的な効果が期待できるものと考えており、今後、庁舎内ランシステムを構築して参ります。

次は、発展基盤の整備であります。農業の振興については、当別町の農業がこれからも基幹産業である為には、農村の多面的機能と自然生態系を考えたクリーン農業であることが不可欠であります。

本町農業は、土地改良基盤整備を積極的に進め、道内有数の食糧基地として大きな役割を果たして参りましたが、農家戸数の減少・農業経営者の老齢化・担い手不足が進行して

町政執行の所信表明

おり、地域農業の活力衰退が問題となっています。

近年、振興を図ってきた花卉・野菜についても気象変動や経済情勢から生産額は減少し、大きな問題を抱えているところです。

従つて、本町農業を持続的に発展させる為、農業法人や建設業者等に呼びかけて農作業請負会社の農業コントラクターの導入を図ります。コントラクターは労働力の確保と雇用の増大につながり、副産物の有効活用等、循環型農業によるクリーン農業を推進すると思います。

私は、信頼される当別ブランドの供給を図り、大都市近郊の地理的条件を生かして消費者を圃場に呼び込む新しいタイプの経営を促進させ、また、付加価値を高める加工関連にも取り組みをし、1・5次産業を推進します。

水稻の転作が長期化する中では畜産の振興を図り、田畠の複合經營で良質で安全な肉牛の増産を図るとともに、家畜排泄物の適正な処理と有効活用、堆肥の増産を奨励して循環型の農業の構築についてJAにプログラムをお願いし、土地改良区の発意を尊重して両団体と連携を図り、更に農業委員会の意見も聞きながら循環型農業を強力に推進いたします。商業の振興については、本町中心市街地においても、現在十数店舗が

ら美しいまちづくりを進めることができるものと考えます。

その為にも、住民から美しいまちづくりの為の提言をいただき、「住民の役割」と「行政の役割」について、住民と行政がともに考え、どう進めて行くか検討を重ね、当別町に相応しい、美しいまちづくりの指針となる『美しい景観推進条例』を来年度制定したいと考えております。

その為、10月の中旬に、北海道開発局が進めている「我が村は美しく」の先例地であるヨーロッパの研修に現状視察として職員3名の派遣を予定しております。

また、策定中の都市計画マスターープランは、特に「美しいまちづくり」を目指したプランにしたいと考えます。次に、地方分権時代に大切な介護保険についてですが、介護保険制度が施行されてから約1年半が経過いたしました。

65歳以上の第1号被保険者数は平成13年8月末現在で3,647名で、そのうち要介護及び要支援認定者数は424名であります。

これに第2号被保険者の要介護及び要支援認定者数16名を加えると合計440名となっています。

介護認定審査会を本町は単独で設置しており、現在6名の委員で認定作業を行っております。

介護保険指定事業者の状況は、本



シャツジャーを下ろしており年々増加傾向にあります。

このままでは、コミュニケーション機能の低下等により、益々賑わいのない商店街になることが危惧されます。

私としては活性化に向けて空き店舗対策は急務と判断しております。平成14年度に向けて商店街等活性化先進事業により、実験的に空き店舗をギヤラリー、コミュニティコーナー、情報の発信その他小イベント、更に

等関係機関との協議を積極的に進め、未来に続く魅力ある商店街を形成していく上でのスタートとして、また、

文化センターの建設延期を補う役割の一部を果たすものと致します。

本町の発展に不可欠な生活用水の安定的確保の為、また、浄水場の老朽化も著しいので、当別ダム建設の促進に積極的に取り組み、ダム完成により水道用水量の絶対量を増すことで、西部地区の一部での低水圧問題の抜本的解消に取り組みます。

本町の下水道は、従来までに140億円の予算を掛け、普及率は平成12年度末で79・8%ですが、今後、毎年平均10億円の計算になる194億円の20年計画をたてています。

本町の都市計画施設は、これまで多額の予算を必要とする公共事業もありました。これまでの実績は道路が15本で21km、駅前広場が1カ所、都市計画公園が9カ所で29ヘクタール、緑地が2カ所で37ヘクタール、

公共下水道区域は542ヘクタール、億円で合計102億円を投入しています。

52年から平成12年度までに公園費29億円、街路費36億円、区画整理費37億円で合計102億円を投入しています。

今後、公園、街路、土地区画整理で138億円は掛かる計画であります。更に下水道計画の194億円を加えると合計は330億円以上です。来年度以降、年間9億円しか起債を起こせない状況ですから、これでは膨大な予算と歳月が掛かり過ぎます。

しかし、平成13年度以降は保険料納付の条件も変わり、決算後、各般に亘り、検討課題が生じるものと思われますが、介護保険特別会計の健全化のため適切な対応をして参ります。

「生きる力」の育成につながる総合学習のカリキュラムは、「田園のある当別」の地域性を活かすべきと考えております。

これらの教育活動を支援する「学校評議員制度」の実施は意義のあるところであり、その効果を大いに期待しております。

当別町内保育所の状況は、定員に對してべき地保育所の入所人數が大きく下回っている為、道費補助金の対象となる保育所が減り、町費負担は増大している状況にあります。

しかししながら、働く女性の増加に伴い、保育所の果たす役割は益々重要になつてくると考えており、働く親に保育所で育ててもらつて良かったと思われる様に、保育内容の一

層の整備を図つて保育環境の充実に努めます。

私は行政執行にあたり、対話をしながら思いやりを旨として、「古い慣例より新しい実験」に勇気を持たいと思います。

就任の日、全職員に「老舗は常に新しい」と云う事を語りました。

私は自分が行政に未熟ですから、対話の一つの方法として「おはよう町長室」を開いて町民の皆様に足を運んで来て頂いたり、「町長への手紙」で町民に切手代を負担して頂いて、意見を聞かせて頂いておりますが、町民の小さな声は私に大きな勇気を与えて下さいます。

地方分権の時代は競争の時代と云われましたが、実質的には変化についていけない者が滅びる「変化の時代」であるのが正しい表現かも知れません。役場庁舎3階の大半が建設部で占めている時代が、保育・福祉・教育・防災に重点を移す地殻変動作用は間違いないと思います。

今は自分自身に、作家井上靖がかつて大平正芳総理に贈ったと云う「北辰その所に居て衆星これに共う」とつまり、北極星の様に不動の方向を示せる存在に近づける様、町政執行に全力で取り組み、当別町の永遠の発展の為に尽くすことをお約束申し上げ、私の所信表明といたします。

従つて、公共事業だけに頼らず、これからはこれを補完する為、住民一人ひとりが知恵と努力により、美しい町づくりの推進役となる、住民参加型の景観整備を進めるべくと考えます。ヨーロッパ等の地方都市が実践している事ですから、これは決して難いことではありません。

私は、美しい花に蝶が寄るように、当別町全体を「道民の森」と同じコンセプトで付加価値を高め、「どこに住んでも美しい、心地良いまち当別」に適応した都市住民が羨むような農村景観をパックスステージにした美しい町づくりを進めたいと思います。

私としては活性化に向けて空き店舗対策は急務と判断しております。平成14年度に向けて商店街等活性化先進事業により、実験的に空き店舗をギヤラリー、コミュニティコーナー、情報の発信その他小イベント、更に

Aと検討し、温暖化対策に農家林の育成について土地改良区と地域用水対策事業を検討いたします。

また、JRや国道、道道の景観を妨げ、病害虫の発生源になる雑草の完全刈り払いなども管理者と協議したいと思います。

都市近郊の農村として景観の整備を意識した転作作物の作付体系をJ-Aと検討し、温暖化対策に農家林の育成について土地改良区と地域用水対策事業を検討いたします。

また、JRや国道、道道の景観を妨げ、病害虫の発生源になる雑草の完全刈り払いなども管理者と協議したいと思います。

市街地や住宅地では、空き地や道端の雑草刈り、ゴミ・ステーションの整理に必要な規則の制定、街角の花壇づくり、商店の看板チエックなどを始め、地域に密着した小さな景観整備活動を進め、町内会毎に町並景観コンテスト、アメニティコンテストを開催して身近な視点や活動か

就任にあたって

当別町教育委員会教育長 高橋 たかはし ただし 義



平成13年10月1日をもちまして、当別町教育委員会教育長を拝命いたしました。

誠に光栄でありますとともに、職責の重大さを感じました。

現在の教育を取り巻く様々な課題を踏まえ関係機関および町民の皆様のお力添えをいただきながら、当別町教育の充実発展のため、誠心誠意努力する所存でありますので、皆様のご支援とご鞭撻を心からお願い申し上げます。

【経歴】

昭和15年2月生まれ。昭和37年北海道学芸大学札幌分校卒業と同時に当別中学校勤務

以後、石狩教育局指導課長・胆振教育局長・北海道教育庁小中特殊教育課長・北海道真駒内養護学校長・当別町立當別幼稚園長

退任にあたって

前当別町教育委員会教育長 藤中 彰二



平成13年9月30日をもちまして、1期4年間の任期を町民の皆様のご支援とご協力により、教育行政推進に微力ながら専念させていただき、職務を全うできましたことに対して厚くお礼申し上げます。

今後とも、当別町における教育行政の更なる発展をご期待するとともに、町民の皆様のご健勝を祈念申し上げまして、退任のご挨拶とします。

期間 7月31日～8月3日

行先 宮城県岩出山町

日程
7月31日 当別16時出発・苫小牧港発仙台
港行フェリーに乗船（船中泊）
8月1日 松島観光・歓迎の集いと交流会
8月2日 歴史研修・キャンプファイヤー^ヤ
8月3日 竹細工体験・お別れの集い
仙台空港から帰町



とう！たくさん話した事、いつまでも忘れないよ。また、絶対再会しようね。そして、よつちやん、やつあんをいつまでも目指して頑張ります。この研修で出会えた小学生、ジュニアのみんな、お世話になった大人の一人ひとりをわかめは忘れません。

最後に、当別ジュニアのみんな、本当にすっごく楽しかったよ。今年はどうなるかと思つたけれど（笑）、スタンツ（出し物）練習をしたり、もちろん、研修中のたくさんの思い出ありがとう！たくさん迷惑かけたけど、これからもみんなで頑張つていこうね。

本当にBOSS北京（ボスペkin・当別ジュニアリーダー会長のキャンプネーム）率いるこのメンバーで岩出山に行けて良かったです。当別と岩出山の交流がいつまでも、どんな形でも続いていく事を願つて……いつまでもみんな、仲間だよ！



平成13年度 当別町少年国内研修

町内の小学6年生40人を中心に、姉妹都市の宮城県岩出山町で交流を深めてきました。

真夏日のない今年の北海道でしたが、8月初旬の岩出山も天候には恵まれませんでした。

でも、友人との再会や新しい出会いから生まれる熱い気持ちはそんな天気も吹き飛ばしたようです。



今年も岩出山へ行つてきました。

昨年はすゞぐる暑かったので、そこのところが心配でしたが、今年の宮城は雨で寒かったです！

フェリーではすゞぐる酔いましたが、岩出山町に着くと感激の再会！

でも、一つ残念だったのは、雨のためにたくさんのおかげでお口にたくさん入れました（◎）

松島で、みんなでおみやげを見た事も、道の駅で食べたソフトクリームも、キャンプファイヤーでみんな踊ったフォークダンスも、お別れの時、岩出山のみんながバスを追いかけてくれたのも、そして、たくさんの小学生、ジュニア、大人の人達と出会つたりした一つひとつがわかめ（私のキャンプネーム）活動中の愛称）にとって、本つづつとに大切な思い出になりました！

岩出山ジュニアにはまた、今年も学ぶことがたくさんありました。そのところを課題にしてわかれも頑張つていきたいです。

小学生にも、この研修のスバラシさや楽しかったたくさんの事、あと、わかめの事をいつまでも忘れないでほしいなあ。この大っきなひとつ感動を体験した仲間だから！そして、たくさんの方「リーダーになりたいなあ」と少しでも思つてくれたら、わかめは最高に嬉しいです（◎）

なんだかまとまりのない作文ですが、これがわかれの全てです。



感謝、感謝のスマイル&トヤレバ

ジュニアリーダー 中村智美（高1）

お答えします

提言 JR学園都市線の冷房がきつたので、少し控えて欲しいのですが。

お答えします

JRに申し入れします。

提言 開拓郷土館（末広）と伊達記念館（元町）を一つに整備してください。

お答えします

当別伊達記念館と伊達邸別館は、当別開拓の祖である伊達邦直公に係わる資料を中心に展示し、歴史的背景のある場所に開設しています。開拓郷土館は当別の産業・生活・自然に関する資料を展示するなど、両施設は性格の異なる施設ではあります

が、今後のまちづくりの中で検討いたします。（教育委員会）

お答えします

提言 JR石狩当別駅と太美駅の間に新駅をつくり、町を一つにつなげ、また、江別市をつなぐ環状線にしてはどうでしょうか。

お答えします

提言 JRの新駅や新路線の設置には、利益を見込める乗客数の確保が前提になっています。今後のまちづくりや交通体系を見極める必要があると考えます。

お答えします

提言 山方面の有権者数が激減したことから、平成12年衆議院議員総選挙の時に青山中央・二番川・四番川の3投票所を青山地区に統合し、21投票所を18投票所にしました。

提言 選挙人が投票しやすい環境整備をし、効率の良い選挙の執行に努めます。（選挙管理委員会）

お答えします

提言 JR石狩太美駅のスロープについてですが、役場出張所の中を通つて利用するようになつていているために、休日にはスロープが利用できません。曜日に関係なく、スロープの利用ができるようにしてください。

お答えします

提言 車椅子で「石狩太美駅舎」を利用されている方々には、「役場太美出張所」入口横にあるスロープを使つていただいています。そのスロープからホームまでの利用には出張所内を通るのですが、出張所の業務終了時間（午後4時15分）以降、または休業日（土・日曜日や祝祭日）には出張所の入口を閉鎖しています。

提言 初期、通路を開放していましたが、器具破損行為、放火行為など、悪質な行為が後を断たず、やむを得ず出張所入口を閉鎖しなければならない現状をご理解願います。

提言 また、他の公共施設にも同様の行為が発生しており、その対策に苦慮しているのが実態です。

提言 今後、このような悪質な行為を止めるためにも町民の皆さん一人ひとりの監視やご協力を願いします。



写真提供：北海道フットボールクラブ ©2001 HFC

町長の日記

今日10月8日は体育の日なので、久しぶりにゴルフへ行ってきた。当別町夫婦対抗ゴルフコンペに参加した。

第1回目に参加した当時は、年間50回もゴルフをしていた頃なので、夫婦で合計188のスコアで優勝したが、今年、私はまだ6回目なのでスコアはあまり良くなかったが、妻が良かったので5年振りにまた優勝し、気分良く帰宅したら、中学校時代の先生から手紙が届いていた。もう67歳にならるのに、相変わらず少女のように奇麗な文体で「随分痩せた様だが体に気をつけなさい」と書かれてあった。中富良野の丘の景色が好きで、老夫婦で暮らされているのだが、胸がときめくような手紙である。

7月8日の町長選挙から丁度3カ月目の日である。改めて沢山の人々にお世話をになった事を想い出し、頭の中に選挙中にお会いした一人ひとりの顔が浮かんできた。

この3カ月の間にも、親しい家の方が沢山亡くなられたが、町議の時と違い、御参りするのも公務の都合で何んならず、また、町民に差別をつけてはいけないので、どこかで線引きが必要であると教えられ、管内の町村長さんの例に従って、原則的に役場職員の家族と町政功労者の方以外は失礼することにした。

然し、いろんな方々に御無沙汰気味なので、先生に倣って「ハガキを出そう」と思い、机に向かい、女性の方にとりあえずハガキを書いたものの、2時間ほどで100枚のスピードで書き上げるとだんだん乱筆になり、自分でも恥ずかしい。

町の各種委員を公募しているが、女性で応募して下さる人が案外少ないのが気にかかる。町の広報で少し早目に公募のお知らせをしたいと思う。

先日の人事異動で女性の係長を沢山発令したが、町民が彼女たちの仕事振りを応援してくれることを願いたい。

今日は女性のことばかりになつたが、きっと、選挙の時の「ウーマンパワー」を想い起こした一日だったからか――。

当別町長 泉章俊

提言 JR学園都市線を電化・複線化し、札幌までの所要時間を短縮することでベッドタウンとして人口が増加します。また、国の構造改革で福祉分野の就労人口が多くなるので、福祉専門の学校を当別に誘致し、需要が増える福祉教育の場を転職する人に提供してはどうでしょうか。

町と町議会が協力し、学園都市線の電化・複線化の要望をしており、住民の方々がより利用しやすくなるよう活動を強く続けて参りたいと思っています。

次に、福祉関係の学校誘致ですが、国や社会の動きを見極めながら検討すべきと考えています。

提言 JR石狩当別駅と太美駅の間に新駅をつくり、町を一つにつなげ、また、江別市をつなぐ環状線にしてはどうでしょうか。

JRの新駅や新路線の設置には、利益を見込める乗客数の確保が前提になっています。今後のまちづくりや交通体系を見極める必要があると考えます。

提言 JRの新駅や新路線の設置には、利益を見込める乗客数の確保が前提になっています。今後のまちづくりや交通体系を見極める必要があると考えます。

町と町議会が協力し、学園都市線の電化・複線化の要望をしており、住民の方々がより利用しやすくなるよう活動を強く続けて参りたいと思っています。

次に、福祉関係の学校誘致ですが、国や社会の動きを見極めながら検討すべきと考えています。

提言 JR石狩当別駅と太美駅の間に新駅をつくり、町を一つにつなげ、また、江別市をつなぐ環状線にしてはどうでしょうか。

JRの新駅や新路線の設置には、利益を見込める乗客数の確保が前提になっています。今後のまちづくりや交通体系を見極める必要があると考えます。

町と町議会が協力し、学園都市線の電化・複線化の要望をしており、住民の方々がより利用しやすくなるよう活動を強く続けて参りたいと思っています。

次に、福祉関係の学校誘致ですが、国や社会の動きを見極めながら検討すべきと考えています。

提言 JRの新駅や新路線の設置には、利益を見込める乗客数の確保が前提になっています。今後のまちづくりや交通体系を見極める必要があると考えます。

町と町議会が協力し、学園都市線の電化・複線化の要望をしており、住民の方々がより利用しやすくなるよう活動を強く続けて参りたいと思っています。

次に、福祉関係の学校誘致ですが、国や社会の動きを見極めながら検討すべきと考えています。

新石狩川橋りょう完成を祝って初渡り

平成9年12月に着工した学園都市線の石狩川橋りょうの架け替えが約4年を経過して完成し、10月19日から使用を開始しました。町では、町長・町議会議員・駐在員・町職員などがこの日の午前6時の札幌行始発列車に乗り込み、初渡りをし、完成を祝いました。また、前日の10月18日には、レール締結式が石狩川橋りょうの上で国土交通省・町長・JR代表などの関係者が出席し、執り行われました。



町民ら約450人が参加「防災訓練」

町が若葉公園を会場に実施した「防災訓練」。突然発生する災害に備え、防災関係機関と地域住民とが一体となり、災害応急活動を通じた防災活動の円滑な推進と防災意識の高揚を図るために行われたもの。当別町を震源とするマグニチュード6.0の地震が想定された訓練には、当別町・航空自衛隊当別分屯基地・当別消防署・札幌方面北警察署のほか19町内会の町民ら約450人が参加。木造倒壊家屋に閉じ込められた人の救助訓練・孤立した被災者の救助訓練・バケツリレーなどの本番さながらの訓練に、参加者はきびきびと行動していました。

(9月27日)



新米の味で保持・出荷できる施設 「さっぽろライスターミナル・米夢工房」が完成

今年3月から、町が上当別に建設していた石狩地区広域穀類乾燥調製貯蔵施設＝「さっぽろライスターミナル・米夢工房」が9月末に完成しました。同施設は、米を乾燥し低温保存ができる管内初の施設で、高品質のまま米を保持・出荷できるほか、大豆の乾燥調製機能も備えています。新米の受け入れは10月から開始され、1月から2月にかけては最大7,000トンまで粉を貯蔵できるサイロ(=1基500トンを収容・計14基)に氷点下5度の外気を取り入れることで低温冷却され、新米のおいしさを保った状態で貯蔵できるものです。

9月29日には関係者ら約120人が参加し、施設の完成を祝う「竣工修祓式・落成式」が開かれ、泉亭町長と川原博志・施設管理組合長(=北石狩農協組合長)が施設の始動ボタンを押したほか、泉亭町長が「石狩地区の農業が恒久的に生き残るため、(施設が)クリーン農業の象徴となり、今後この施設に農産物だけでなく、生産者の姿に感動を求めて消費者が集まることに期待している。」と挨拶しました。

施設は、鉄骨造り一部二階建て、2,740平方メートル。北石狩などの4農協で構成する管理組合で運営。総事業費は約24億1千5百万円。管内の“売れる米づくり”に貢献できる施設として期待されます。



まちの
話題

ZOOM UP
ズームアップ



本誌に登載の写真を希望者に差し上げます。

●申し込みは電話で、企画課広報広聴係(☎3~3069)へ。

花のメッセージ



のうぜんかずら

中国の中部から南部にまで広く分布しており、日本には平安時代に渡来したと言われています。

花は濃橙赤色で大きく美しく、寒地では耐寒性がないとされています。

写真の花は今年8月下旬、役場前庭で咲いたものです。

レシピ

元気の出る料理 変わり卵豆腐

～大倉淑子(町管理栄養士)～

今回は、カルシウムたっぷりで、子供からお年寄りまで喜ばれる「変わり卵豆腐」を紹介します。この卵豆腐は4人分で卵を3個

【材料・4人分】

- 絹豆腐1/2丁 牛乳200cc 卵3個 塩・小さじ1/2 三つ葉・少々
- 【ところみあん】
- かに缶・1/2缶 だし汁・160cc [かつおだし] 醤油・大きじ1 酒・小さじ1 砂糖・小さじ1 水溶き片栗粉
- 水・大きじ1 片栗粉・大きじ1
- 【作り方】
- ① 絹豆腐はさらしに包み、軽く水を切った後、2~3センチ角に切る。
- ② 卵をほぐし、牛乳・塩を加えて裏ごしする。
- 器に②を入れ、その中に①を
- ③ しか使わないため、コレステロールが気になる方にもおすすめです。
- 寒い季節、温かい卵豆腐を食べて、体を温めてはいかがでしょうか?

④ 加え、よく蒸氣の出た蒸し器で、強火で2~3分、その後弱火で12~15分蒸す。

⑤ 「ところみあん」の材料を鍋に粉でところみをつけ、おろしがわに刻んだ三つ葉を加える。蒸しあがった卵豆腐に、「ところみあん」をかけ、でき上がり。

1人分の栄養価

エネルギー	132キロカロリー	
蛋白質	12.0g / 脂質	5.6g
コレステロール	175mg	
カルシウム	11.7mg	
鉄分	1.2g / 塩分	1.5g

【献立アドバイス】

たっぷり野菜の炒め物や煮物と合わせると、バランスがよくなります。



音楽を架け橋に鼓舞する若き演奏者達。

当別アンサンブルファミリー

当別中学校の吹奏楽部OBなど約60名で構成する「当別アンサンブルファミリー」では11月10日(土)、今年で4回目となる「定期演奏会」を総合体育館で開きます。同団は平成7年4月、当別中学校吹奏楽部OBの有志でクラリネットとトロンボーンのアンサンブルの団体として発足。同団主催で平成8年1月、「ちよつと遅めのニューイヤーコンサート」を開催以来、夏至祭・当別神社例大祭・文化祭の町内行事に積極的に参加しています。

また、平成9年4月には、当別中学校吹奏楽部との初めての演奏会「スプリングコンサート」を開催、平成10年からはサックス・クラリネットなど他楽器のメンバーも交えて、吹奏楽団としての活動を開始しました。町内で音楽活動をしている団体と地域住民を巻き込んだ「音楽文化の向上」を目標に、地域に根ざした活動を続けています。

同団の和田崇さん(=定期演奏会実行委員長)は、「毎年開いている演奏会のプログラムには、たくさんの人達に音楽を身近に感じてもらえるよう、映画音楽のようなボップスなど、誰もが一度聴いたことのある曲を取り入れているんです」と、入団6年目となる庄子茜さんは、「(アンサンブルファミリーは)チームワークや仲のよさが売りなんですね。演奏会では、幅広い年齢の人達に楽しんでいただけるような内容を企画していますので、是非観に来てください」と話します。

「定期演奏会」は、17時30分開演(16時30分開場)。3ステージ編成で、第1ステージ(クラシック)ではバレエ音楽と交響詩の演奏、第2ステージ(町内在住の音楽家などをゲストに招へい)では高橋幸治さん(薩岱・バイオリン奏者)・安住千春さん(春日町・ピアノ奏者)・子供のジャズダンスサークル「SKIP」との共演、第3ステージ(ポップス中心)ではスター・ウォーズとキャッツ・メドレーが演奏されます。

なお、町・町教委・町商工会・北海道吹奏楽連盟の後援で、入場料は無料。

ホームページ(アドレス=<http://tef.soc.or.jp/>)でも紹介されていますので、ご覧ください。

■別中学校の吹奏楽部OBなど約60名で構成する「当別アンサンブルファミリー」では11月10日(土)、今年で4回目となる「定期演奏会」を総合体育館で開きます。同団は平成7年4月、当別中学校吹奏楽部OBの有志でクラリネットとトロンボーンのアンサンブルの団体として発足。同団主催で平成8年1月、「ちよつと遅めのニューイヤーコンサート」を開催以来、夏至祭・当別神社例大祭・文化祭の町内行事に積極的に参加しています。

また、平成9年4月には、当別中学校吹奏楽部との初めての演奏会「スプリングコンサート」を開催、平成10年からはサックス・クラリネットなど他楽器のメンバーも交えて、吹奏楽団としての活動を開始しました。

町内で音楽活動をしている団体と地域住民を巻き込んだ「音楽文化の向上」を目標に、地域に根ざした活動を続けています。

同団の和田崇さん(=定期演奏会実行委員長)は、「毎年開いている演奏会のプログラムには、たくさんの人達に音楽を身近に感じてもらえるよう、映画音楽のようなボップスなど、誰もが一度聴いたことのある曲を取り入れているんです」と、入団6年目となる庄子茜さんは、「(アンサンブルファミリーは)チームワークや仲のよさが売りなんですね。演奏会では、幅広い年齢の人達に楽しんでいただけられるような内容を企画していますので、是非観に来てください」と話します。

「定期演奏会」は、17時30分開演(16時30分開場)。3ステージ編成で、第1ステージ(クラシック)ではバレエ音楽と交響詩の演奏、第2ステージ(町内在住の音楽家などをゲストに招へい)では高橋幸治さん(薩岱・バイオリン奏者)・安住千春さん(春日町・ピアノ奏者)・子供のジャズダンスサークル「SKIP」との共演、第3ステージ(ポップス中心)ではスター・ウォーズとキャッツ・メドレーが演奏されます。

なお、町・町教委・町商工会・北海道吹奏楽連盟の後援で、入場料は無料。

ホームページ(アドレス=<http://tef.soc.or.jp/>)でも紹介されていますので、ご覧ください。

編集後記



■ドライブがてら、とある公園へと出かけました。歩いている途中、雪虫の大群に襲われ、冬がそこまでやつて来ていることを実感してしまいました。今年こそ、早めにタイヤ交換を済ませておきたいものです。

■園内の木々は紅葉が美しい一方で、空き缶などが投げ捨てられているのが目に付きました。

そうしたゴミを、個人の善意で散歩途中などに拾っている方が町内にもいるようですが、その方々の苦労などを考えると頭が下がります。

空き缶だけでなく、タバコのポイ捨て、犬の粪害などは、皆さんのモラルの問題です。

自分の住んでいる街の公園・道路に限りませんが、ゴミのないきれいな街にするには、一人ひとりの心掛け一つなのでしょうけれども…。(K・A)

■順路に沿つて銀閣寺を拝観し、もうじき出口という所で「銀閣寺ってどこにあったの」と男女二人の会話。残念ながら見過ごした理由は聞きませんでしたが、金閣寺のきらびやかさと同じように銀箔で被われた場面を想像していましたが、金閣寺のきらびやかさと同じように銀箔で被われた場面を想像しがち、「見落とし」は笑えるのですが、ドライブ中の見落としはいけません。冬も近付き、日中の時間も短くなっています。道の脇には歩行者が、交差点からは自転車が飛び出して……と予測しながら安全運転を。

「道の脇には歩行者が、交差点からは自転車が飛び出して……と予測しながら安全運転を。